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Acta nº. 22/2011 ACTA  DA  REUNIÃO  ORDINÁRIA  DA 
CÂMARA  MUNICIPAL  DE  RESENDE, 
REALIZADA EM 21.11.2011

LOCAL: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Salão Nobre dos Paços do Concelho de Resende. ----------------------------------------------------------------

CONSTITUIÇÃO DO EXECUTIVO; ----------------------------------------------------------------------------------------
PRESIDENTE: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

António Manuel Leitão Borges (PS); ------------------------------------------------------------------------------------

VEREADORES: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Manuel Joaquim Garcez Trindade (PS); -------------------------------------------------------------------------------
Joaquim Rodrigo de Matos Ferreira Pinto Pereira (PSD);---------------------------------------------------------
Maria Dulce Pereira (PS); --------------------------------------------------------------------------------------------------
Albano António Alves dos Santos (PS); --------------------------------------------------------------------------------
Fernando Jorge Teixeira (PS); -------------------------------------------------------------------------------------------
Elsa Isabel Ferreira Rodrigues (PSD);----------------------------------------------------------------------------------

HORA DE ABERTURA: --------------------------------------------------------------------------------------------------------
Eram 10h 45 quando o Senhor Presidente da Câmara deu início à reunião.--------------------------------

A. PERÍODO DE “INTERVENÇÃO DO PÚBLICO”; -------------------------------------------------------------------
Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

B. PERÍODO DE “ANTES DA ORDEM DO DIA”: ----------------------------------------------------------------------
Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

B.1. DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR; --------------------------------------
O Senhor Presidente solicitou a dispensa da leitura da acta da reunião anterior, uma vez que a 

mesma  foi distribuída a todos os membros com antecedência, a qual foi concedida.------------------------
Seguidamente,  foi a referida acta colocada à discussão e sujeita a votação (na parte em que não 

tinha sido previamente aprovada em minuta),   tendo sido aprovada por maioria (1 abstenção da 
Vereadora Elsa Isabel Ferreira Rodrigues).----------------------------------------------------------------------------

B.2. RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA; ------------------------------------------------------------------------------
A Câmara tomou conhecimento de que as receitas orçamentais, constantes do Resumo Diário 

da Tesouraria, respeitante ao  dia 21 de Novembro de 2011, eram de 549.844,54€  (quinhentos e 
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quarenta e  nove mil  oitocentos  e  quarenta e  quatro  euros  e  cinquenta e  quatro  cêntimos)  e  as 

operações de tesouraria de 412.957,65€ (quatrocentos e doze mil novecentos e cinquenta e sete 

euros e sessenta e cinco cêntimos). Tomou também conhecimento de que desde o início do ano 
houve de receita 11.378.615,36€  (onze milhões trezentos e setenta e oito mil seiscentos e quinze 

euros  e  trinta  e  seis  cêntimos),  de  despesa  cabimentada  16.428.233,78€  (dezasseis  milhões 

quatrocentos e vinte e oito mil duzentos e trinta e três euros e setenta e oito cêntimos)  e de despesa 
paga 10.885.069,41€ (dez milhões oitocentos e oitenta e cinco mil sessenta e nove euros e quarenta 

e um cêntimos).-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

B.3. COMPETÊNCIA DELEGADA; -----------------------------------------------------------------------------------------
A Câmara tomou conhecimento dos assuntos despachados ao abrigo da competência delegada

a que se refere o artigo 65º da Lei nº169/99, de 18 de Setembro, alterada pela Lei nº5-A/2002, de 11 
de Janeiro. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Tomado conhecimento.---------------------------------------------------------------------------------------------------

B.4. ASSUNTOS DE INTERESSE PARA A AUTARQUIA; ----------------------------------------------------------
Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

C. PERÍODO DE “ORDEM DO DIA”;
C.1.  ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO;---------------------------------------------------------------------------- 

Sobre o assunto em epígrafe foi presente a lista contendo os assuntos para conhecimento do 
executivo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Foi tomado conhecimento.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

C.2.  ANTÓNIO  JOSÉ  BERNARDINO  CORREIA  –  ANREADE  –  CONSTRUÇÃO  DE  UMA 
HABITAÇÃO – DECLARAÇÃO DE CADUCIDADE DO PROCESSO;--------------------------------------------

Sobre  o  assunto  em  epígrafe  foi  presente,  para  aprovação,  a  declaração  de  caducidade  do 
processo uma vez que o prazo de validade da licença terminou e a obra não se encontra iniciada.------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado  o  assunto  a  votação, foi  deliberado,  por  unanimidade,  aprovar  nos  termos  da 
informação dos serviços.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

C.3. MANUEL EDUARDO BARROSO DA CONCEIÇÃO – SÃO ROMÃO – CONSTRUÇÃO DE UM 
EDIFÍCIO DE ARRUMOS – DECLARAÇÃO DE CADUCIDADE DO PROCESSO;----------------------------

Sobre  o  assunto  em  epígrafe  foi  presente,  para  aprovação,  a  declaração  de  caducidade  do 
processo uma vez que o prazo de validade da licença terminou e não foi requerido o alvará.--------------
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Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado  o  assunto  a  votação, foi  deliberado  por  unanimidade,  aprovar  nos  termos  da 
informação dos serviços.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

C.4.  LUÍS FILIPE DUARTE AZEVEDO – RESENDE – CONSTRUÇÃO DE UMA HABITAÇÃO – 
DECLARAÇÃO DE CADUCIDADE DO PROCESSO;------------------------------------------------------------------

Sobre  o  assunto  em  epígrafe  foi  presente,  para  aprovação,  a  declaração  de  caducidade  do 
processo uma vez que o prazo de validade da licença terminou e a obra não se encontra concluída.----

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado  foi deliberado por unanimidade, aprovar nos 
termos da informação dos serviços.-------------------------------------------------------------------------------------

C.5.  MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO – COOPERAÇÃO TÉCNICA - EXTERNATO 
D. AFONSO HENRIQUES;----------------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, a minuta de protocolo de colaboração a 
celebrar com o Externato D. Afonso Henriques, tendo em vista uma cooperação técnica entre as 
partes.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------

Vereador Joaquim Rodrigo de Matos Ferreira Pinto Pereira (PSD) – Propôs que a cláusula 2ª 
do protocolo ficasse com a seguinte redacção: “A CMR obriga-se a: Disponibilizar um conjunto de 
competências  que  estão ao seu  alcance,  nomeadamente  na  área da educação e  da  psicologia, 
sempre que solicitado pela outra parte.”.-----------------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar.-------------------------------

C.6. JUNTA DE FREGUESIA DE CÁRQUERE – PEDIDO DE APOIO TÉCNICO –  AMPLIAÇÃO DO 
CEMITÉRIO DE CÁRQUERE;------------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, um pedido de apoio técnico para a 
elaboração do projecto de ampliação do Cemitério de Cárquere.---------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar.-------------------------------

C.7. AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE RESENDE – ALUNOS DO PROJECTO PIEF (PROJECTO 
INTEGRADO DE EDUCAÇÃO E FORMAÇÃO) – ISENÇÃO DE PAGAMENTO DE TRANSPORTE 
ESCOLAR;-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, a isenção do pagamento de transportes 
escolares, no ano lectivo 2011/2012, para os alunos inseridos no projecto PIEF.------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------
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Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar.-------------------------------

C.8.  DOAÇÃO DE TÍTULOS À BIBLIOTECA DO CENTRO CÍVICO DE S. MARTINHO DE MOUROS 
– MARIANA VASCONCELOS DIAS;---------------------------------------------------------------------------------------

Sobre  o  assunto  em  epígrafe foi  presente,  para  aceitação,  uma  doação  de  25  títulos, 
maioritariamente infantis,  que Filipa Castelo Branco, residente na Rua José Leite de Vasconcelos, nº 
5, Paço D' Arcos, pretende efectuar à Biblioteca do Centro Cívico de São Martinho de Mouros.-----------

Não se verificaram quaisquer intervenções;--------------------------------------------------------------------------:

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aceitar a doação e agradecer.-

C.9. TABELA DE PREÇOS 2011 - PROPOSTA DE ALTERAÇÃO;-----------------------------------------------
Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, uma proposta de alteração à Tabela de 

Preços em vigor.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar.-------------------------------

C.10. TABELA DE TAXAS 2011 - PROPOSTA DE ALTERAÇÃO;------------------------------------------------
Sobre  o  assunto  em  epígrafe  foi  presente,  para  aprovação  e  posterior  envio  à  Assembleia 

Municipal, uma proposta de alteração à Tabela de Taxas em vigor.------------------------------------------------
Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado  o  assunto  a  votação, foi  deliberado,  por  unanimidade,  aprovar  e  remeter  a 
Assembleia Municipal.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

C.11. TAXA MUNICIPAL DE DIREITO DE PASSAGEM (TMDP) – 2012 - PROPOSTA;--------------------
Sobre  o  assunto  em  epígrafe  foi  presente,  para  aprovação  e  posterior  envio  à  Assembleia 

Municipal, uma proposta de fixação da Taxa Municipal de Direito de Passagem para o ano de 2012.- - -
Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado  o  assunto  a  votação, foi  deliberado,  por  unanimidade,  aprovar  e  remeter  a 
Assembleia Municipal.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

C.12.  COMPANHIA  DAS  ÁGUAS  DAS  CALDAS  DE  AREGOS,  EM,  S.A.  –  ALTERAÇÃO  DE 
ESTATUTOS – PROPOSTA DE RECTIFICAÇÃO DO Nª1 DO ARTIGO 18º;-----------------------------------

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, uma proposta subscrita pelo Senhor 
Presidente da Câmara, propondo que a câmara solicite à Assembleia Municipal a aprovação de uma 
rectificação ao nº1 do artigo 18º dos estatutos.---------------------------------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por maioria (2 abstenções da bancada do PSD), 
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aprovar e remeter a Assembleia Municipal. ---------------------------------------------------------------------------

C.13.  PARÓQUIA DE SÃO MARTINHO DE MOUROS – PEDIDO DE CEDÊNCIA DE CUBOS DE 
GRANITO – RESTAURAÇÃO DO ADRO DA CAPELA SANTA BÁRBARA;------------------------------------

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, um pedido de cedência de cubos de 
granito, para pavimentação do Adro da Capela de Santa Bárbara, sita no Lugar de Peneda.---------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar e realizar a obra por 
administração directa.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

C.14. DOCUMENTO VERDE DA REFORMA DA ADMINISTRAÇÃO LOCAL;---------------------------------
Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para conhecimento, o documento em causa.----------------
Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------

Presidente da Câmara – Teceu algumas consideração sobre o documento em causa,  dizendo 
que acha que esta reforma será para avançar mais ou menos nos termos proposto e manifestou o 
seu ponto de vista em relação a alguns dos assuntos nele constantes.-------------------------------------------

Vereador Joaquim Rodrigo de Matos Ferreira Pinto Pereira (PSD) – Sobre o assunto, começou 
por dizer que este é um assunto que ainda está em discussão, o próprio documento refere, e citou, 
“pretende ser um ponto de partida para um debate que se pretende alargado a toda a sociedade 
portuguesa”.  Assim  sendo,  afirmou  que  os  critérios  propostos  no  documento  poderão  e  serão 
provavelmente  alterados.  Sobre  as  mudanças  implicadas  com  esta  reforma,  administração  do 
território,  política  do  poder  local  e  gestão,  disse  que  a  pretensão de controlar  a  proliferação  de 
empresas  municipais  que  só  servem para mitigar  o  endividamento  das  Câmaras,  é  um aspecto 
positivo pois é necessário um controlo apertado sobre estas entidades. Em relação à reforma dos 
órgãos políticos não a acha descabida nem pensa que, desta forma, as oposições terão o seu poder  
de intervenção diminuído, pois espera que as futuras Assembleias Municipais passem a ter um poder  
reforçado. No entanto nesta altura ainda não sabemos em concreto as atribuições e competências de 
cada órgão pelo que é prematuro emitir uma opinião totalmente fundada sobre a mesma. Quando à 
administração do território e mais concretamente à diminuição do número de freguesias, referiu que, 
apesar de ser uma inevitabilidade, pois faz parte do acordo do Governo Português com as instituições 
que nos prestam auxílio financeiro, como afirmou no início, os critérios ainda estão a ser debatidos e,  
como tal, nesta fase pensa que devem ser ouvidas as populações. Estas devem ser chamadas a 
participar  activamente no processo.  Não será,  com certeza,  o executivo e  determinar  o  desenho 
administrativo do concelho. Concluiu afirmando que é necessário estar atento aos desenvolvimentos 
que estas matérias terão. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

Foi tomado conhecimento.----------------------------------------------------------------------------------------------
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Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a reunião, eram 
11h25, tendo sido aprovados em minuta todos os assuntos  submetidos a decisão do órgão. -------------

E  eu,  ______________________________,  Chefe  da  Divisão  Administrativa  e  de  Serviços 
Urbanos, a redigi e subscrevo. -----------------------------------------------------------------------------------------------

________________________________
Engº António Manuel Leitão Borges

Presidente da Câmara Municipal

_______________________________
Dr. António Manuel de Almeida Pinto

Chefe da DASU
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